



SECRETARÍA

B 166 Estudia Chapingo propiedades nutraceuticas de hongos comestibles

De acuerdo con la casa de estudios, organismo de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, el término nutraceutico es una combinación de nutrición y farmacéutico y, en el caso de los alimentos, son investigados aquellos con componentes activos con propiedades medicinales o terapéuticas.

<https://laverdad.com.mx/2024/04/estudia-chapingo-propiedades-nutraceuticas-de-hongos-comestibles/>

<https://diariodelyaqui.mx/agricola/estudia-chapingo-propiedades-nutraceuticas-de-hongos-comestibles/82844>

NO SOLO DE PAN/ Yuriria Iturriaga.

Pero éste no es el sitio, para discurrir más sobre este tema; en cambio, podemos sugerir que, si bien fue indispensable, estratégico e inteligente paliar el hambre con, los programas sociales que apoyaron el poder, adquisitivo de los más necesitados y dieron quehaceres remunerados a jóvenes, antes dejados, a su suerte sin suerte..., que si bien aplaudimos todas las iniciativas y puestas en ejecución de medidas paliativas en favor de los más pobres, no dejaremos de recordar que no fue buena idea dejar la satisfacción del hambre colectiva en programas como los de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, con su reforestación remunerada con dinero para comprar comida chatarra. Pero se trató de una urgencia entre otras innumerables que construyeron desde la base la 4T. **La Jornada, 37**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_28042024/28042024000437nc.pdf

AGRICULTURA

Col china se adapta a las chinampas y su cultivo es un éxito para cooperativa

Lo que importa de una verdura orgánica es su sabor y calidad, aseguran Nancy y Corina Fuentes Méndez, productoras de hortalizas del pueblo de San Gregorio Atlapulco, en Xochimilco, donde comenzaron a cultivar hace un año un producto de origen asiático llamado bok choy -es una variedad de col, proveniente de China-, que se adaptó muy bien a la zona chinampera y a su ancestral técnica del chapín para hacer germinar la semilla. **La Jornada, P 29**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_28042024/28042024000174nc.pdf





Atrapados en la pobreza, 17 millones de niños

En el país hay 3.7 millones de personas de cinco a 17 años que trabajan, señala la Encuesta Nacional de Trabajo Infantil 2022 del Inegi. El director de Encuestas Regulares en Hogares del Inegi, Fernando Olguín, dijo que pareciera que el trabajo infantil se ha estabilizado, pues "no hemos superado ese margen de 3.2 y 3.7 millones de niños que se ha mantenido así desde 2015". De ese total, 2.1 millones laboran en una ocupación no permitida, debajo de la edad mínima u ocupaciones peligrosas, por ejemplo, en la construcción, minas, sector agropecuario, bares o cantinas. **El Universal, P 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_28042024/2804202400021Inc.pdf

Da Conagua ultimátum a ejidatarios que no usan los pozos para riego

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) dio un ultimátum a concesionarios de asignados a la agricultura en Tlaxcala para racionalizar el vital líquido agotado en ríos, presas y manantiales, con la finalidad de garantizar agua para las nuevas generaciones y para que el preciado elemento tenga un uso adecuado.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/da-conagua-ultimatum-a-ejidatarios-que-no-usan-los-pozos-para-riego-11832174.html>

PESCA | ACUACULTURA

Rastrear ADN de vaquita

Gracias a material genético liberado por el mamífero marino, científicos ubicaron su presencia en cinco zonas del Golfo de California.

En el verano de 2022, un equipo dirigido por la doctora Tania Valdivia y la maestra Valeria Towns puso en marcha el proyecto piloto para detección de ADN Ambiental (eADN) de la vaquita marina, en el nivel superficial y medio del mar en la llamada Zona de Tolerancia Cero, donde históricamente existe más registro de avistamientos de esta pequeña marsopa de la que sólo quedan entre 10 y 13 ejemplares. **Excélsior, P 1, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_28042024/28042024000403nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Proponen uso del agua subterránea como solución para producir alimentos

Ante la que prevalece desde hace dos años en el oriente de Tlaxcala, lo que afecta con baja producción de granos como maíz, amaranto, frijol y hortalizas, para el autoconsumo de las familias, el agua subterránea es la solución, propusieron autoridades ejidales de Cuapixtla, Tequexquitla y que coincidieron en que los pozos de riego que están abandonados deben ser rescatados para dinamizar la





agricultura. Sin embargo, dijeron que es necesario el respaldo de la Secretaría de Impulso (SIA) y de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), a fin de equipar la infraestructura hídrica y solicitar los permisos de operación ante la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/proponen-uso-del-agua-subterranea-como-solucion-para-producir-alimentos-11831788.html>

CAMBIO CLIMÁTICO

Disminuyen incendios forestales en la entidad

Probosque informó que para dar continuidad a la coordinación interestatal para la prevención y combate de incendios forestales en las zonas boscosas limítrofes entre la Ciudad de México, Morelos, Michoacán y el Estado de México, se llevó a cabo una reunión de trabajo en esta materia. Conformaron un protocolo de trabajo que sirva como guía y soporte a las brigadas que acuden a estas emergencias. También establecieron que capacitarán a integrantes de Protección Civil, bomberos y núcleos agrarios en el combate de estos siniestros. **La Jornada, P 1, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_28042024/28042024000004nc.pdf

Agoniza la presa Miguel Alemán

Sin turistas y con un nivel muy bajo de agua en color verde, es como luce la presa Miguel Alemán en el Pueblo Mágico de Valle de Bravo, una de las tres principales presas almacenadoras del Sistema Cutzamala.

Vecinos confían en que la reciente suspensión de extracción de agua emitida por la Conagua se mantenga hasta el Inicio de la próxima temporada de lluvias en este mes de mayo, con lo que podría recuperarse el embalse de agua. **El Sol de México, P 12**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116138946>

Más que cambio, hay una catástrofe climática: experta

Actualmente se vive una catástrofe climática que ha llevado a unas 20 millones de personas en el planeta a migrar cada año a causa de hambrunas o eventos como el huracán Otis, que impactó Acapulco el año pasado. La responsabilidad de todo esto es del sistema económico: ha hecho de unos cuantos multimillonarios y grandes emisores de gases de efecto invernadero los causantes del calentamiento global, y ha llevado a los más pobres a padecer las consecuencias, señala la científica Ornela de Gasperín Quintero. **La Jornada, P 1, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_28042024/28042024000108nc.pdf

PRESIDENCIA





AMLO prometió no más periodistas asesinados, y no cumplió: RSF

La realidad es triste y lamentable por lo que hace a la seguridad y la integridad de los distintos periodistas y comunicadores del país, como resultado de la terrible violencia que enfrentan a diario.

Esta es la razón primordial por la que los candidatos presidenciales de México deben comprometerse a que, de ilegal al poder, tomarán medidas para la protección de periodistas. **Unomásuno, P 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116137992>

POLÍTICA

A examen, los distintos proyectos económicos de candidatos presidenciales

El segundo debate presidencial de hoy será el escenario donde se ponga a discusión lo que las propias candidatas han definido como dos proyectos de nación distintos, con los temas en los que han tenido mayor contraste en sus propuestas.

Como vía para reducir la pobreza y fomentar el desarrollo, Sheinbaum ha presentado en distintos foros el modelo de prosperidad compartida, que se resume en que la inversión privada se traduzca en salarios dignos, además de mayor acceso de la población a opciones de educación, salud pública y vivienda, con la planeación de las zonas donde se integren las nuevas industrias. **La Jornada, P 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_28042024/28042024000124nc.pdf

¿Vuelven PRI-PAN juntos o resistirá Morena?

La alternancia el próximo 2 de junio ya no será la noticia prioritaria en Veracruz, la cuarta entidad con más pobladores y votantes en el País, pues ahí ya han estado al frente del Gobierno estatal el PRI, por casi 80 años, el PAN (2016-2018) y Morena, también por única ocasión, desde el 2018. Sin embargo, la silla gubernamental, esa ubicada en el Centro de Xalapa, la capital estatal, en un Palacio rodeado de parques, café... y protestas, sí será ocupada por uno de los tres candidatos actuales, los cuales tienen particularidades que aportarían "primera vez" en la historia política-electoral del Estado. **Reforma, P 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_28042024/28042024000358nc.pdf

Ve a rivales arcaicos y aburridos

Hipólito Deschamps Espino Barros, conocido como "Polo" Deschamps, quiere con Movimiento Ciudadano (MC) pasar de ejercer la política en la zona conurbada Veracruz-Boca del Río a toda la entidad. Se ha enfocado en campo, industria y turismo ¿Por qué? El tema del sector primario en Veracruz, es increíble que esté abandonado, no puedo entender que somos los primeros productores de piña en el País, en el caso de Isla naranja en Martínez de la Torre, la pesca no puede ser posible





que no haya apoyo a esta gente que genera economía, y en turismo es exactamente lo mismo (...). **Reforma, P 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_28042024/28042024000378nc.pdf

La demandan... y contrademanda

De acuerdo con su proyecto de Gobierno, Rocío Nahle menciona que sus principales propuestas que ha lanzado a los simpatizantes en sus recorridos, en la entidad que esperan tener otro sexenio más luego de que en 2018 tomó el poder el también morenista, Cuitláhuac García, están enfocadas en Bienestar y Justicia Social, Desarrollo Económico e Infraestructura Asimismo, también ha hablado sobre Educación, Salud, Campo, Ganadería y Pesca, Turismo y Cultura, así como de Seguridad y Derechos Humanos. **Reforma, P 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_28042024/28042024000373nc.pdf

Llegan con todo al segundo debate

Los tres candidatos a la presidencia de México aseguraron estar listos y confiados para el segundo debate presidencial que se realiza hoy en los Estudios Churubusco, con la moderación de Adriana Pérez Cañedo y Alejandro Cacho, conductor de Heraldo Media Group. El instituto Nacional Electoral (INE) presentó el set en el cual por segunda ocasión Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez se medirán cara a cara. **El Heraldo de México, P 1, 2, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_28042024/28042024000090nc.pdf

Disonancias / Si gana Claudia / Ricardo Alexander Márquez

Después del primer debate entre las candidatas por la Presidencia de la República y el candidato de MC, que es un mal chiste, el mandatario mexicano le mandó un fuerte mensaje a Claudia Sheinbaum a través de Rayuelo, del periódico La Jornada, donde le reclamaba por no defender a su gobierno y exigía que se hablara más de los "logros" de su movimiento, la autodenominada Cuarta Transformación.

Excélsior, P 6

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116139795>

INFORMACIÓN GENERAL

Próxima presidencia, con más dinero para becas

Los tres candidatos a la presidencia de México aseguraron estar listos y confiados para el segundo debate presidencial que se realiza hoy en los Estudios Churubusco, con la moderación de Adriana Pérez Cañedo y Alejandro Cacho, conductor de Heraldo Media Group. El instituto Nacional Electoral (INE) presentó el set en el cual





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



por segunda ocasión Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez se medirán cara a cara. **El Heraldo de México, P 1,6**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_28042024/28042024000089nc.pdf

Sin policía, 16 de 81 municipios de Guerrero

La entidad vive una crisis de seguridad detonada por el crimen organizado, que golpea a las corporaciones policiacas locales. Sólo se cuenta con 2 mil 757 agentes distribuidos en 65 municipios; en algunas zonas hay entre uno y 12 para atender a toda la población. Legisladores y alcaldes consideran que la falta de certificación, capacitación y armamento, así como salarios bajos y la infiltración del narco han minado a las policías. **El Universal, P 1, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_28042024/28042024000215nc.pdf

